
Stadt Wolmirstedt  
Die Bürgermeisterin 

 
 
 

Seite 1 von 8 

 
 

Niederschrift 
Wolmirstedt, den 04.06.2021 

 
der ordentlichen Sitzung des Stadtrates -öffentlicher Teil- 
 
Ort:  Halle der Freundschaft, Triftstr. 8, 39326 Wolmirstedt 
Tag:  Donnerstag, 20.05.2021 
Zeit:  18:00 Uhr bis 18:21 Uhr, 18:33 bis 19:12 und 19:58 Uhr bis 19:59 Uhr 
 
Teilnehmer/innen 
 
Vorsitzender 
 
Heinz Maspfuhl  
 
1. Stellvertreter 
 
Fritz-Georg Meyer  
 
2. Stellvertreter 
 
Sean Winkler  
 
Bürgermeisterin 
 
Marlies Cassuhn  
 
Ortsbürgermeister 
 
Rolf Knackmuß  
Guido Kratzenberg  
Marco Röhrmann  
 
Mitglieder 
 
Jörg Bonewitz  
Uwe Claus  
Hans-Peter Freimann  
Mirko Gellert  
Rudolf Giersch  
Robert Grafe  
Nico Henning  
Dirk Hummelt  
Ursula Barbara Kaiser-Haug  
Mathias Knispel  
Rebecca Lange  
Christina Laqua  
Hans-Rüdiger Lautner  
Klaus Mewes  
Frank Meyer  
Nils Peter Mispelhorn  



Seite 2 von 8 

Reiner Osinsky  
Steffen Rustenbach  
Gerhild Schmidt  
Thomas Spelsberg  
Felix Zietmann  
Sarah Zietmann  
 
Schriftführer/in 
 
Nancy Heynemann  
Jens Dorendorf-Philipp  
 
von der Verwaltung 
 
Sabine Bednorz  
Denise Denecke  
Frank Senkel  
Erika Tholotowsky 
Christa Spura 
Doris Bunk 

 

 
nicht anwesend: 
 
Mitglieder 
 
Britta Allendez entschuldigt 
Mike Steffens entschuldigt 
Waltraud Wolff entschuldigt 
 
 
Tagesordnung Öffentlicher Teil: 
 

TOP 1     Eröffnung der Sitzung durch den Stadtratsvorsitzenden  

TOP 2     Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Beschlussfähigkeit und der Tages-
ordnung  

TOP 3     Feststellung der Niederschrift der Sitzung des Stadtrates vom 25.03.2021 - öffentli-
cher Teil  

TOP 4     Bericht der Bürgermeisterin über gefasste Beschlüsse, die im Hauptausschuss ab-
schließend beschlossen wurden  

TOP 5     Mitteilungen der Bürgermeisterin  

TOP 6     Einwohnerfragestunde  

TOP 7     Eintritt eines nächstfestgestellten Bewerbers in den Stadtrat der Stadt Wolmirstedt / 
Beendigung Tätigkeit als sachkundiger Einwohner 
232/2019-2024 

TOP 8     Eintritt eines nächstfestgestellten Bewerbers in den Stadtrat der Stadt Wolmirstedt 
233/2019-2024 

TOP 9     Einleitungsbeschluss der 2. Änderung des Flächennutzungsplanes der Stadt Wol-
mirstedt mit den Ortschaften Elbeu, Farsleben, Glindenberg und Mose 
135/2019-2024/1 

TOP 10     Aufstellungsbeschluss für den Bebauungsplan Nr. 38/20 Stadionneubau / Samswe-
ger Straße Stadt Wolmirstedt 
134/2019-2024/1 

TOP 11     Änderung Standort für den Ersatz-Neubau einer Freisportanlage 
205/2019-2024/1 
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TOP 12     Anregungen und Anfragen  

TOP 13     Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse  

TOP 14     Schließung der Sitzung  

 
 
Öffentlicher Teil 
 
TOP 1 Eröffnung der Sitzung durch den Stadtratsvorsitzenden  

 
Herr Maspfuhl eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden.  
 
 
TOP 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Beschlussfähigkeit und der 

Tagesordnung  

 
Herr Maspfuhl stellt die ordnungsgemäße Ladung sowie die Beschlussfähigkeit mit 26 ab-
stimmungsberechtigten Mitgliedern fest. 
 
Der vorliegenden Tagesordnung wird mit 26 Stimmen zugestimmt. 
    
 
TOP 3 Feststellung der Niederschrift der Sitzung des Stadtrates vom 25.03.2021 - 

öffentlicher Teil  

 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 24 Dem öffentlichen Teil der Niederschrift der ordentlichen Sitzung des 
Stadtrates vom 25.03.2021 wird mehrheitlich zugestimmt.  Nein: / 

Enthaltung: 2 

   
 
TOP 4 Bericht der Bürgermeisterin über gefasste Beschlüsse, die im Hauptaus-

schuss abschließend beschlossen wurden  

 
In den Sitzungen am 19.04.2021 und 10.05.2021 wurden keine abschließenden Beschlüsse 
gefasst. 
   
 
TOP 5 Mitteilungen der Bürgermeisterin  

 
Frau Cassuhn informiert über folgende Themen:  
 

1. Die Badesaison im Freibad geht vom 15.05.2021 bis 01.09.2021. 
2. Es wird geprüft, ob es Fördermittelprogramme für den geplanten Umbau des Schul-

hofes in der Gutenberg Gesamtschule gibt. 
3. Die pandemische Lage wurde vom Landtag bis 21.07.2021 verlängert. 
4. Ab 25.05.2021 wird eine neue Eindämmungsverordnung in Kraft treten. 
5. Der Haushalt 2021 wurde seitens der Kommunalaufsicht genehmigt und ist ab nächs-

ter Woche frei. 
6. Für den 29.06.2021 ist ein außerplanmäßiger Stadtrat geplant. 
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TOP 6 Einwohnerfragestunde  

 
Frau L. und Herr L. von der Physio-Lounge in Wolmirstedt erkundigen sich nach dem aktuel-
len Stand zum Bebauungsplan des ehemaligen Krankenhausgeländes. Sie haben hier gro-
ßes Interesse, ein Grundstück zu erwerben. Es soll ein gefördertes Projekt (Erweiterte ambu-
lante Physiotherapie (EEAP) und ein Schwimmbad) umgesetzt werden. 
 
Frau Bunk teilt mit, dass sich der B-Plan momentan in der öffentlichen Auslage befindet und 
die entsprechenden Stellungnahmen nach und nach eintreffen. Leider lassen sich diese Vor-
gänge nicht beschleunigen, da hier feste Fristen für Auslegung u.ä. vorgegeben sind. 
 
Es ist geplant, im Stadtrat im September 2021 einen Satzungsbeschluss für dieses Gelände 
herbeizuführen. 
 
Grundstücksverkäufe sind daher momentan noch nicht geplant.  
   
 
TOP 7 Eintritt eines nächstfestgestellten Bewerbers in den Stadtrat der Stadt Wol-

mirstedt / Beendigung Tätigkeit als sachkundiger Einwohner 
232/2019-2024 
 
Und 
 

TOP 8 Eintritt eines nächstfestgestellten Bewerbers in den Stadtrat der Stadt Wol-
mirstedt 
233/2019-2024 

 
Herr Maspfuhl verpflichtet Herrn Mispelhorn und Herrn Freimann folgendem Text: 
 
„Ich gelobe Treue der Verfassung, gehorsam den Gesetzen und gewissenhafte Erfüllung 
meiner Pflichten. Insbesondere gelobe ich, die Rechte der Gemeinde gewissenhaft zu wah-
ren und ihr Wohl und das ihrer Einwohner nach Kräften zu fördern.“ Anschließend erfolgte 
eine Unterschrift durch Herrn Mispelhorn und Herrn Freimann, dass sie diese Verpflichtung 
zur Kenntnis genommen haben. 
 
Frau Cassuhn weist Herrn Mispelhorn und Herrn Freimann mit folgendem Text auf die Pflich-
ten hin: 
 
Als ehrenamtliches Mitglied des Stadtrates weise ich Sie gemäß §§ 32, 33 KVG LSA auf die 
Ihnen obliegenden Pflichten und auf die Regelungen zur Haftung gemäß § 34 KVG LSA hin. 
In diesem Zusammenhang belehre ich Sie, dass sich jedes Stadtratsmitglied aufgrund des § 
108e StGB strafbar macht, wenn es als Mitglied des Stadtrates einen ungerechtfertigten Vor-
teil für sich oder einen Dritten als Gegenleistung dafür fordert, sich versprechen lässt oder 
annimmt, dass es bei der Wahrung des Mandates eine Handlung im Auftrag oder auf Wei-
sung vornimmt oder unterlässt. Ich verpflichte Sie, Ihre Aufgaben nach bestem Wissen und 
Gewissen unparteiisch wahrzunehmen und die Gesetze zu beachten. 
 
Anschließend erfolgte eine Unterschrift durch die Stadträte, dass sie diese Hinweise auf 
Pflichten zur Kenntnis genommen haben. 
   
Herr Maspfuhl schließt den 1. öffentlichen Teil der Sitzung um 18:21 Uhr. 
 
Nichtöffentlicher Teil von 18:22 Uhr bis 18:32 Uhr.  
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TOP 9 Einleitungsbeschluss der 2. Änderung des Flächennutzungsplanes der Stadt 

Wolmirstedt mit den Ortschaften Elbeu, Farsleben, Glindenberg und Mose 
135/2019-2024/1 

 
Herr Mewes hat zur Vorlage folgende Fragen: 
 

1. Wann ist mit dem genehmigten Flächennutzungsplan zu rechnen? 
2. Wann liegt ein bestätigter B-Plan vor? 
3. Wann ist mit einer Baugenehmigung zu rechnen? 
4. Welche finanzielle Auswirkung hat die Änderung? 
5. Wie ist der Stand zum artenschutzrechtlichen Gutachten? 

 
Frau Cassuhn beantwortet die Fragen wie folgt: 
 

1. und 2. Der Flächennutzungsplan wird ca. Anfang August in Auftrag gegeben. An-
schließend dauert es ca. 1. Jahr, bis der Satzungsbeschluss vorliegt. 

3. Die Ausschreibung der Planungsleistungen ist in Arbeit. Im Herbst erfolgt die bau-
rechtliche Prüfung nach Leistungsphase 3 HOAI. Ein Bauantrag soll demnach Ende 
2021 gestellt werden. Über die anschließende Bearbeitung im Landkreis kann keine 
Aussage getroffen werden. 

 
4. Der Standortwechsel ergibt momentan eventuell sogar eine Einsparung, da die neuen 
Grundstücke günstiger sind. Weiterhin würden die Kosten für die Neuanlage der Streu-
obstwiese entfallen. Darüber hinaus entfällt vielleicht noch der Lärmschutzwall aufgrund 
der weiteren Entfernung zu den Anliegern. 
5. Das artenschutzrechtlichen Gutachten ist in Auftrag gegeben und liegt noch nicht vor. 
 

Herr Claus teilt mit, dass es eine sinnvolle Verkehrsanbindung zum Stadion geben muss. 
Diese muss zwingend mitgeplant werden. Die Thematik soll im nächsten BuWA nochmals 
ausführlich besprochen werden. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 21 Beschluss: 
Der Stadtrat der Stadt Wolmirstedt beschließt die Änderung des Ein-
leitungsbeschlusses 135/2019-2024 vom 26.03.2020 zur 2. Änderung 
des Flächennutzungsplanes der Stadt Wolmirstedt mit den Ortschaf-
ten Elbeu, Farsleben, Glindenberg und Mose im Bereich Samsweger 
Straße (West) zur Ausweisung eines neuen Sportstadions am Stand-
ort 2.  

Nein: / 

Enthaltung: 5 

   
 
TOP 10 Aufstellungsbeschluss für den Bebauungsplan Nr. 38/20 Stadionneubau / 

Samsweger Straße Stadt Wolmirstedt 
134/2019-2024/1 

 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 21 Beschluss:  
Der Stadtrat der Stadt Wolmirstedt beschließt die Änderung des Auf-
stellungsbeschlusses für den Bebauungsplanes Nr. 38/20 Stadi-
onneubau / Samsweger Straße - Stadt Wolmirstedt zugunsten des 
Standortes 2.  

Nein: / 

Enthaltung: 5 
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TOP 11 Änderung Standort für den Ersatz-Neubau einer Freisportanlage 

205/2019-2024/1 

 
Herr Mewes teilt mit, dass der Finanzplan aktualisiert werden müsste. Er enthält noch die 
Kosten von 2020 und nicht die von 2024. Es gab bereits Erhöhungen von ca., 5 – 6 %, ins-
gesamt ist mit 25 % zu rechnen. 
 
Herr Zietmann teilt mit, dass die Lärmschutzwand nur allein für die Kleingartenanlage unver-
hältnismäßig wäre. Im Vergleich dazu, wird zum Schutz der Bürger von den Lärmeinwirkun-
gen, welche durch das Umspannwerk entstehen, keinerlei Vorsorge getroffen. 
 
Herr Lautner erfragt, ob es bereits neue Erkenntnisse bzgl. der Fördermittel gibt. 
 

Anm. d. Verw.: Die Verwaltung ist momentan mit der Vorbereitung der An-
tragsunterlagen beschäftigt. Daher kann hierzu noch keine 
Aussage getroffen werden. 

 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 21 Beschluss: 
Der Stadtrat beschließt die Änderung des Standortes für den Ersatz-
Neubau einer Freisportanlage gemäß BV Nr. 134/2019-2024/1, BV Nr. 
135/2019-2024/1 sowie BV Nr. 243/2019-2024.  

Nein: / 

Enthaltung: 5 

   
 
TOP 12 Anregungen und Anfragen  

 
Herr Bonewitz hat folgende Anregungen bzw. Anfragen: 
 
1. Die Videoüberwachung auf der Schloßdomäne ist nur sporadisch, heißt, dass die Wach-
leute in unregelmäßigen Abständen einen “virtuellen Rundgang” machen. Nach seiner Erin-
nerung sollte hier aber eine dauerhafte Aufnahme erfolgen (Speicherung 24h). Das bisherige 
Konzept führt nicht zum Erfolg, da die Zerstörungen nicht aufgedeckt werden konnten. 
 
2. Besteht die Möglichkeit, in der Friedrich-Ebert-Straße ein Piktogramm“30 km/h” auf die 
Fahrbahn aufzubringen. Dies könnte die Autofahrer stärker an die 30-Zone erinnern. 
 
3. Das herrenlose Haus im Lustgraben sollte von der Stadt erworben werden. Bisher scheint 
dies nicht so zu sein, da es stark verkrautet und verwuchert ist. Weiterhin sind Fenster de-
fekt. Es besteht dahingehend Handlungsbedarf.  
 

Anm. d. Verw.: Der Kauf des Grundstücks konnte noch nicht vollzogen werden, 
da nun noch das Land Sachsen-Anhalt mit in diese Angelegen-
heit involviert ist. Hinsichtlich der Verkehrssicherungspflicht er-
folgt eine Prüfung der zuständigen Mitarbeiter. 

 
Herr Knackmuß teilt mit, dass die 1 Grasmahd in diesem Jahr in Farsleben sehr schlecht 
war. Es wurden nicht alle Flächen gemäht. Gibt es hier nach der Mahd keine Qualitätskon-
trolle? 
 

Anm: d. Verw.: Frau Bednoz teilt mit, dass es sie es sehr bedauert, dass es 
Grund zur Beanstandung gibt. Dieser Sachverhalt wird intern 
ausgewertet. Ab dem 01.06.2021 ist Frau Mewes die neue Vor-
arbeiterin, diese nimmt dann die Kontrollen vor. 
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Herr Knispel bittet um Mitteilung, wie es um die aktuelle Situation im Einwohnermeldeamt 
steht, da weiterhin teils Wochen und Monate auf einen Termin gewartet werden muss. Dar-
über hinaus informiert er über einen Automaten in Oschersleben, welcher die Beantragung 
von Ausweisen erleichtert. 
 

Anm. d. Verw.: Frau Cassuhn teilt mit, dass es weiterhin einen sehr großen 
Krankenstand gibt und es auf kurze Sicht nicht möglich ist, die-
se Situation zu entzerren. Es wird weiterhin an einer Verbesse-
rung der Arbeitsorganisation gearbeitet. Personal aus anderen 
Gemeinden steht ebenfalls aufgrund der anstehenden Wahlen 
nicht zur Verfügung. Es ist geplant, die Sprechzeiten zu erwei-
tern, wobei die Kollegen jetzt bereits außerhalb der Sprechzei-
ten Termine wahrnehmen. Mit Oschersleben wird Kontakt auf-
genommen, um sich über die dort benutzte Technik zu informie-
ren.     

 
Frau Zietmann verlässt um 19:02 Uhr entschuldigt die Sitzung (25). 
 
Herr Claus erkundigt sich über den aktuellen Stand des Themas Breitbandausbau: 
 
Als Ziel sollte eine nach Möglichkeit flächendeckende Versorgung für das ganze Stadtgebiet 
erfolgen. Die Anschlüsse sollen möglichst ohne Anschlussgebühr gebaut werden. Es soll der 
eigenwirtschaftliche Ausbau der Firmen forciert werden, ohne Mittel der Stadt. Abschluss des 
Ausbaues soll zeitnah bis 2025 erfolgen. 
 

Anm. d. Verw.: Momentan laufen die Gespräche mit den Anbietern. Zum Stadt-
rat am 08.07.2021 soll ein erstes Ergebnis vorgelegt werden. 

 
Herr Mewes teilt zum Thema Radwegeausbau mit, dass Radwege in den nächsten 10 Jah-
ren mit 90 % gefördert werden. Der Ausbau liegt meist in der Zuständigkeit des Landkreises. 
Dieses Thema war bereits im Juni 2021 im Kreistag, die hohe Zahl der Anträge sorgt wahr-
scheinlich für ein Scheitern. Er regt daher an, die Planung und den Ausbau in eigene Regie 
zu übernehmen und die Projekte vorzufinanzieren. Aufgrund der Fördermittel verbleibt eine 
Vorfinanzierung von 10 % bei der Stadt. Hierzu müsste dann mit dem Landkreis eine Verwal-
tungsvereinbarung geschlossen werden. Die Verwaltung sollte diesen Ansatz einmal prüfen. 
 

Anm. d. Verw.: Frau Cassuhn teilt mit, dass es in der Stadt sehr viele Radwege 
gibt, welche dringend saniert oder grundsätzlich erstmals ge-
baut werden müssten. Im Juli wird es die Vorstellung einer 
Radwegekonzeption im BuWA geben. 

 
Herr Maspfuhl schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 19:12 Uhr. 
 
Nichtöffentlicher Teil von 19:13 Uhr bis 19:58 Uhr  
  
 
TOP 13 Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse  

 
Im nichtöffentlichen Teil der Sitzung wurden folgende Beschlüsse gefasst: 
 
227/2019-2024 
Personalangelegenheit, Einstellung eines Projektmanager 
20 Stimmen dafür, 5 Enthaltungen 
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235/2019-2024 
Grundstückserwerb 
25 Stimmen dafür 
  
 
TOP 14 Schließung der Sitzung  

 
Herr Maspfuhl schließt die Sitzung des Stadtrates um 19:59 Uhr.  
 
angefertigt      für die Richtigkeit 
        
 
 
Jens Dorendorf-Philipp Heinz Maspfuhl 
Sachbearbeiterin Stadtratsvorsitzender 
 
 
 
 
 
Nancy Heynemann 
Sachbearbeiterin 
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